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眾議員辯稱查中國留學生非仇華
本報訊：加牙鄢省第三區眾議員約瑟夫·

拉拉（Joseph Lara）週二為他要求眾議院調查

所謂的中國留學生湧入他所在的省份一事進

行辯護。

他否認這種舉動會煽動仇華和種族主

義。

拉拉說：「這種說法毫無根據，因為我

的真正意圖只是希望調查很多國際學生的湧

入，而恰好這些學生是中國人。」

該名眾議員解釋，他之所以要求調查，

是因為加牙鄢的一所大學去年10月報告稱，

大約有4600名中國留學生已經完成學業或還

在他們學校就讀。但該大學並未能派遣代表

參加拉拉所安排的查詢會議。他希望藉該會

議得知這些中國留學生的姓名和其他信息。

他說：「我們當時討論的是讓他們提

交這些中國留學生的去處，他們選修哪些課

程，住在什麼地方，就讀多少學期？因為他

們說有的3個月，有的6個月，有的1年。當然

這些基本問題，我們的同胞都想知道。我們

訂下解答會議，但他們沒有出席。」

他說：「我們是擔心這些學生不是合法

的，那就令人擔憂。他們去那邊的目的是什

麼……我現在聽到的一些評論說，有隱藏的

間諜……這困擾著我們。因為我們是住在當

地的。」

拉 拉 說 ： 「 我 是 最 後 一 個 會 排 華 的

人……我妻子是華裔……在我們看來，這400

多人真的很不尋常。人數仍然很多。」

拉拉提出的第1666號眾議院議案還在等

待一讀。移民局上週說，大約有1500名中國

公民去年獲得學生簽證，他們是通過加牙鄢

一家合法大學推薦的，並補充說，他們「經

過合法程序」，而且「手續完整」。

在1500多人中，只有400多人在加牙鄢上

課，其餘的學生是上網課。

圖為計順市公共圖書館的管理員正在檢查書架上的藏書。聯合國教科文組織每年4月23日慶祝世界圖書和版權日，來推廣閱讀樂趣。

菲空軍首派戰機
參加國際演習

本報訊：菲空軍週二表示，它將首次派

遣戰機參加國際演習。

在記者會上，菲空軍發言人卡斯智洛

說，4到6架飛機和約150名人員將作為國家

特遣隊參加在澳大利亞舉行的「黑暗行動軍

演」。

卡斯智洛說：「這對空軍來說是一件大

事，因為這意味著我們正在真正發展我們的

能力。」

「黑暗行動軍演」是兩年一次的「多國

大型部隊演習」，為期三週。

菲空軍表示，此次演習是該地區規模最

大的戰術空軍活動。演習重點是大型部隊運

用和複雜的空中作戰管理。參演官兵旨在提

升其空中戰役規劃和空中戰鬥管理能力。

菲空軍表示，此次演習也旨在透過多國

互通性加強區域安全。

卡斯智洛說，在之前的幾次「漆黑」演

習中，巴基斯坦空軍只部署人員作為觀察員

參與。 今年的「黑暗行動軍演」將於七月至

八月舉行。

莎拉：
第一夫人怎麼想與我無關

本報訊：副總統莎拉．杜特地週一表

示，她將與總統小馬科斯討論她與第一夫人

麗莎．亞蘭禮沓—馬科斯之間的明顯分歧，

並補充說，菲律濱還有更重要的事情需要關

注。

上週，在YouTube頻道「TUNE In Kay 

Tunying」上接受採訪時，亞蘭禮沓—馬科斯

表示，這位副總統笑對前總統杜特地作出有

關小馬科斯可能吸食毒品的言論，這是「越

過了界限」。副總統的父親已經收回了這些

評論。

副總統杜特地說：「我的菲律濱同胞

們，作為一個人，第一夫人麗莎．馬科斯有

權感到憤怒和受傷。」

她補充說：「但她的個人感受與我作為

政府官員的職責無關。」

她說，她將與總統私下討論如何解決這

個問題。

由菲律濱最大政黨和政治家族組成的

團結團隊（UniTeam）的內部似乎出現了裂

痕，政治集會上出現了針對小馬科斯的批

評，隨後有人呼籲棉蘭佬島脫離菲律濱，並

要求軍方撤回對其總司令的支持，這促使人

們呼籲杜特地辭去內閣的工作。

杜特地表示，政府有更大的問題需要解

決。

她說：「食品和其他商品的價格持續上

漲，這增加了饑餓或食物不足的菲律濱人的

負擔。」

她說，國家還面臨缺水缺電、毒品交

易以及犯罪、恐怖主義和叛亂活動的持續威

脅。

她用菲律濱語說：「我們應該集中精力

解決我們國家面臨的問題。」

眾議長信心滿滿：
美國投資將激增

本報訊：眾議長馬丁．羅麻地斯自信地

表示，在華盛頓特區的對話中獲介紹為一個

具吸引力的投資中心後，美國的投資將會激

增。

羅麻地斯表示：「菲律濱對話標誌著我

們與美國建立強勁經濟夥伴關係的一個重要

里程碑。」羅麻地斯是眾議院300多名眾議員

的領袖。

在這次活動中，財政部長勒道向美國投

資者展示了小馬科斯總統的遠見卓識及其政

府健全的財政和經濟政策。

勒道也大力宣傳了本屆政府的一系列親

商改革，這些改革實際上為國內外投資者鋪

開了紅地毯。

羅麻地斯說：「美國投資者認識到菲律

濱提供的巨大潛力和機會，他們的熱情反應

強烈表明我國正處於吸引美國企業海外投資

的有利態勢。」

他指出：「菲律濱堅定不移地堅持財政

紀律和審慎的債務管理，贏得了國際讚譽，

增強了投資者的信心，並將菲律濱定位為亞

太地區穩定和增長的燈塔。」

羅麻地斯說，在菲律濱進行投資的美國

投資者主動表示希望擴大在菲律濱的業務，

並支持政府進一步改善營商環境的計劃。

他在活動中引用了他在匯豐銀行公共部

門銀行部的全球銀行與市場主席邁克爾．埃

拉姆發表的評論，埃拉姆認可菲律濱全面而

果斷的改革議程，使其在全球逆風中仍然強

韌。同樣，眾議長表示，菲國年輕、精通科

技、會說英語的勞動力所提供的競爭優勢也

加強了這些政策。

高院推翻選署曼巴競選資格決定
本報訊：大理院週一表示，選舉署嚴重

濫用其自由裁量權，駁回了對當時的省長候

選人、現任加牙鄢省長曼巴提出的取消競選

資格的請願書。

在一份日期為4月16日但於週一公佈的裁

決中，大理院批准了莎拉·羅絲·黎虞斯曼—拉

拉（Zarah Rose De Guzman-Lara）提交的請願

書。

她對選舉署全席駁回她對曼巴取消資格

的申訴的裁決提出質疑。

大理院將取消資格的案件發回選舉署進

行適當處理。

黎虞斯曼—拉拉和曼巴都參加了2022年

加牙鄢省長的競選。5月10日，黎虞斯曼—拉

拉通過電子郵件提交了一份請願書，要求取

消曼巴的競選資格，指控他大規模賄選和非

法使用公共資金。

一天後，曼巴被省選舉署宣佈為獲勝

者。

然後，選舉署第二分庭在發現大量證

據後，於2022年12月14日發佈了一項決議，

取消了曼巴的競選資格，並指他在競選期間

未經授權發放、支付或支出公共資金，這是

《綜合選舉法》所禁止的。

然而，由於黎虞斯曼—拉拉過了追訴時

間才提交的請願書，選舉署全席推翻了其第

二分庭的調查結果。

大理院援引第10673號決議第5條，或電

子提交訴狀的指導方針，裁定黎虞斯曼—拉

拉的請願書是在2022年5月10日下午6點21分

提交的。

而下一個工作日，準確地說是2022年5月

11日上午8點，已經被認為是提交的。

由於曼巴是在5月11日凌晨1點39分被公

告獲勝的，選舉署表示，請願書是在曼巴公

告之後提交的，這實際上剝奪了選舉署審理

和裁決此案的任何權力。這一裁決促使黎虞

斯曼—拉拉上訴至大理院。

但大理院在批准黎虞斯曼—拉拉的請願

書時指出，選舉署議事規則第25條第3節規

定，應在提交候選資格證書的最後一天之後

的任何一天提出取消資格，但不得遲於公告

獲勝之日。

大理院通過大法官蔡友忠表示：「只要

在同一天內提出，即使在公告候選人的確切

時間之後，也可以提出取消資格的申請。」

大理院說：「法院發現，既然曼巴是在

2022年5月11日凌晨1點39分公告獲勝的，那

麼對曼巴的取消資格的請願仍然可以在當天

的任何時候提出。」

委員會補充說，也應考慮到技術進步帶

來的實際情況。

它補充說：「通過電子郵件收到訴狀的

實際情況並不局限於一個機構的實體結構，

這些機構在一天的某些時間保持開放……很

難爭辯說，像選舉署這樣擁有大量創新資源

的機構，在辦公時間以外無法訪問通過電子

郵件提交的訴狀。」

黎虞斯曼—拉拉是華裔，其丈夫為現任

加牙鄢第三區眾議員約瑟夫·拉拉。她的弟弟

是現任株藝牙佬副市長賓賓·黎虞斯曼。

眾議員拉拉之前指控株藝牙佬市出現很

多中國留學生，並要求國會展開調查。

呂宋經濟走廊包括克拉克三項目 
本報訊：呂宋經濟走廊計劃的美國和日

本投資者已經批准了基地轉型和發展局的三

個項目。

在4月22日的聲明中，基地轉型和發展局

表示，列出的頂級項目是蘇比克—克拉克鐵

路項目，克拉克國際機場擴建和克拉克國家

食品中心。

由於得到了美國和日本的認可，基地轉

型和發展局總裁兼首席執行官約書亞．賓康

樂觀地表示，大克拉克將成為亞洲的下一個

投資中心。

他說：「我們深信，將蘇比克——克拉

克鐵路項目、克拉克國際機場擴建和克拉克

國家食品中心納入擬議的呂宋經濟走廊將有

助於我們加快這些具有突破性的基礎設施項

目的實施，不僅對菲國，而且對整個印太地

區。」

蘇比克—克拉克鐵路項目是國營公司和

交通部之間的合作計劃。一旦完工，這將有

助於蘇比克灣自由港與克拉克自由港和經濟

特區之間的貨物運輸服務。

該鐵路項目還將連接蘇比克港與克拉克

國際機場以及中呂宋的其他主要經濟地區，

如新克拉克市。

其他發展，如克拉克國際機場的擴建，

將建造第二條跑道、滑行道、停機坪、陸地

通道和公用設施，以滿足克拉克地區主要物

流公司的需求。

最後，透過基地轉型和發展局的子公

司，克拉克國際機場公司很快就會建造一個

佔地64公頃的克拉克國家食品樞紐中心，以

支持菲律濱和克拉克地區成為一個領先的農

業資源中心。

呂宋經濟走廊中列出的這些發展是將加

強經濟合作的投資，這是七國集團全球基礎

設施和投資夥伴關係的一部分。

七國集團由法國、德國、意大利、日

本、美國、英國和加拿大組成。

在美國、菲律濱和日本最近在華盛頓舉

行的三邊會議之後，菲律濱總統小馬科斯、

美國總統拜登和日本首相岸田文雄表示，他

們將共同推動呂宋經濟走廊。

這是印太地區首個全球基礎設施和投資

夥伴關係走廊，將連接蘇比克灣、克拉克、

馬尼拉和描東岸。

他們在一份聯合聲明中說：「通過這條

走廊，作為全球基礎設施與投資夥伴關係加

速器的一部分，日本、菲律濱和美國承諾加

快對高影響力基礎設施項目的協調投資。」

國集團全球基礎設施和投資夥伴關係將

透過永續性、包容性和韌性來促進公共和私

人投資，並透過在三年內（即2027年）部署

6000億美元來建立高品質的基礎設施。

這 三 個 項 目 是 基 地 轉 型 和 發 展 局 為

促進可持續和包容性經濟增長所做出的貢

獻，由總統投資和經濟事務特別助理吳詩澤

（Frederick Go）負責。

杜特地炮轟小馬科斯 民主菲人黨撇清關係
本報訊：民主菲人黨（PDP）的一名高

層人士劃清了前總統杜特地抨評總統小馬科

斯的言論與前執政黨的界限。

民主菲人黨總裁、眾議員扶西．亞描禮

斯週末在宿務舉行的新聞發布會上說，杜特

地作為該黨主席，可以自由地表達他對現任

政府的看法和意見。

但亞描禮斯強調，民主菲人黨的其他黨

員沒有義務附和或支持其觀點。

他說：「作為前總統，我們的黨主席

現在可以說任何他想說的話。但是我們在黨

內，我們是團結者，我們是和平締造者，我

們是國家和平與繁榮的先鋒。」

他補充說：「因此，無論我們上面有什

麼其他的言論，請不要牽扯我們。」

杜特也最近要求小馬科斯接受藥檢。

杜特地先前曾暗示小馬科斯是一名吸毒

者。

杜特地是副總統莎拉．杜特地的父親，

莎拉最近因參加反政府集會而登上頭條。她

仍在小馬科斯內閣擔任教育部長。


